



En Matanzas se está trabajando con creatividad y sentido propio (+Audio)



El presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez visitó este miércoles los municipios de Martí y Matanzas, como parte de los recorridos que realiza por todo el país.

Leticia Martínez Hernández, 13 de Marzo de 2025

En Matanzas se está trabajando con creatividad y con sentido propio, hay aquí una manera peculiar en el trabajo del Partido y del Gobierno, destacó el primer secretario del Comité Central y presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al concluir este miércoles la visita a los municipios de Martí y de Matanzas.

Con los dos de esta jornada, suman nueve los municipios visitados en la provincia matancera y restan solo cuatro (Ciénaga de Zapata, Limonar, Los Arabos y Perico), por vivir este estilo de trabajo que va a la

base para conocer buenas y malas experiencias, dialogar con colectivos de trabajadores y el pueblo, buscar soluciones y ayudar a los territorios.

Sobre esos conceptos habló el mandatario a los pobladores de Martí, que lo esperaron pasada la una de la tarde en la calle principal del poblado, bajo el fuerte sol de los mediodías cubanos. Allí, micrófono en mano y en medio de la multitud, explicó que en el mes de abril deben haberse visitado por la dirección del Partido todos los municipios de la Isla, y cuando eso suceda comenzarán nuevamente las visitas “que nos permiten ayudar, conocer experiencias y socializarlas”.



Foto: Estudios Revolución

Díaz-Canel resaltó cómo en medio de grandísimas dificultades hay colectivos de trabajadores y personas que encuentran soluciones y son inspiración para los demás. Hay mucho heroísmo en el pueblo cubano, subrayó, por eso estoy convencido de que podemos salir de esta situación, hay mucho potencial que debemos ayudar a encauzar.

El Jefe de Estado se refirió a duras insatisfacciones con los larguísimos apagones, los altos precios de los productos, el transporte, el abasto de agua, el deterioro de viales, entre otras, producto en su gran mayoría del recrudecimiento sin precedentes del bloqueo. Pero no estamos cruzados de brazo, afirmó a los pobladores de Martí, a quienes explicó en detalles la millonaria inversión en marcha en todo el país para la instalación de parques solares que generarán más de mil megawatts este año; siete de ellos quedarán listo este propio mes.



Foto: Estudios Revolución

A la par, aseguró, no se han detenido los programas sociales. Y una muestra de ello, dijo, es este Hogar Materno que hemos venido a visitar, inaugurado el pasado enero. Díaz-Canel recorrió la hermosa institución, donde se atienden ocho embarazadas de la demarcación, conversó con las muchachas, conoció detalles de los cuidados médicos y de cómo cooperativas y otras entidades del territorio se encargan de la alimentación de las gestantes. La mortalidad infantil y materna en Martí se mantiene en cero.

Acompañado por el secretario de organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, y las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en la provincia y el municipio, el Jefe de Estado visitó luego la unidad empresarial de base "Frank País", dedicada a la cría de cerdos y otras especies de ganado menor. Luego de un proceso de recuperación, la entidad ha ido mejorando indicadores económicos que han permitido obtener utilidades y mejorar los ingresos de sus trabajadores. De unas trescientas reproductoras el pasado año, aspiran a cerrar este con una quinientas. El mandatario ponderó aquí el uso del estiércol de cerdo para generar biogás.



Foto: Estudios Revolución

A pocos metros de allí se construye uno de los cuatro parques solares fotovoltaicos que entrarán en funcionamiento este año en Matanzas, y que aportarán en su conjunto poco más de 80 megawatts. Díaz-Canel conversó con sus directivos sobre las características de este emplazamiento en Martí, que inició en diciembre su construcción civil y que suma unos cuarenta días de atraso. Según aseguraron, esto debe corregirse y cumplirse con la fecha de entrega (mayo), pues ya están en el lugar todos los recursos, y unas 15 brigadas trabajan en el montaje de las mesas. La ruta crítica está en “zanjar unos 15 kilómetros de cable”, dijeron.

Ya en Matanzas, y cayendo la tarde sobre su hermosa bahía, el presidente cubano visitó la circunscripción 78 del consejo popular Peñas Altas, que bajo el liderazgo del delegado Randy Perdomo se ha convertido en un modelo del trabajo comunitario en el país.

Al compartir sus impresiones sobre este lugar en la reunión final de la jornada, el mandatario afirmó que “ahí se demuestran los conceptos de poder popular planteado por Fidel”. Existe otro tipo de sinergia, afirmó, la gente se siente comprometida, con autoestima por el lugar donde vive, hacen propuestas, participan, y eso genera unidad.



Foto: Estudios Revolución

Con palabras de elogios también se refirió al hospital Faustino Pérez, dirigido por la joven doctora Taymí Martínez. Allí igualmente estuvo el Jefe de Estado y destacó el orden, la belleza, la buena atención a los pacientes y a sus trabajadores. Como ese hospital, consideró, hay pocos en el país.

Estos dos lugares, comentó en la reunión conclusiva de la jornada, son referentes nacionales en materia de salud y de trabajo comunitario. No quiere decir, aclaró, que no tengan problemas, pero el nivel de respuesta es otro.

“Esos son los caminos que hay que multiplicar”, aseveró.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución